



ASSEMBLÉE NATIONALE

16ème législature

Perte de souveraineté industrielle de la France

Question écrite n° 6523

Texte de la question

M. Thibaut François alerte M. le ministre de l'économie, des finances et de la souveraineté industrielle et numérique sur la perte de souveraineté industrielle de la France au profit de puissances étrangères. En effet, en octobre 2012, la société américaine Heico Corporation a annoncé que sa filiale française 3D PLUS avait racheté la pépite toulousaine TRAD Tests et Radiations, basée à Labège dans la banlieue de Toulouse. Spécialisée dans la technologie des tests et analyses des effets des radiations sur les matériaux et composants électroniques, fondamentale pour la recherche spatiale, les avions de haute altitude et l'armement, Trad Tests et Radiations a augmenté son chiffre d'affaires de 33 % en 2021, à 8,6 millions d'euros et emploie 75 salariés à Toulouse et Montpellier. Quelques mois plus tard, en janvier 2023, c'est au tour d'Exxelia d'être racheté par ce même groupe américain d'électronique et de défense, Heico, sans que la France ne réagisse. Exxelia est un fabricant majeur de composants passifs complexes et de sous-systèmes de précision ainsi que des condensateurs, inductances, transformateurs, résistances, filtres, capteurs de position, collecteurs tournants et pièces mécaniques de précision, desservant de nombreux domaines industriels de pointe tels que l'aviation, la défense, le spatial, le médical, le ferroviaire, les énergies et les télécommunications. Fin 2022, dans un autre secteur d'activité, Cenexi, entreprise de l'industrie pharmaceutique Française qui possède une forte expertise dans le traitement de substances spécifiques : stupéfiants et psychotropes, produits hautement actifs dits *high potent* (allergènes, hormones, oncologiques), produits biologiques (anticorps monoclonaux, conjugués anticorps-médicaments et peptides) a été racheté par l'entreprise indienne Gland Pharma, qui est contrôlée par le conglomérat chinois Fosun. Gland Pharma, cotée à la bourse de Mumbai, est contrôlée par le conglomérat chinois Fosun, connu comme étant le principal actionnaire de l'assureur Ageas et le propriétaire de la société de diamants IGI, basée à Anvers. Cette transaction a été notamment facilitée par le fonds d'investissement Cathay Capital, dont le fondateur Ming-Po CAI est un proche du pouvoir chinois. Il lui demande quelles mesures il compte prendre afin de protéger les pépites industrielles Françaises qui se retrouvent de plus en plus démunies face à la prédation des acteurs économiques américains et chinois.

Données clés

Auteur : [M. Thibaut François](#)

Circonscription : Nord (17^e circonscription) - Rassemblement National

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 6523

Rubrique : Industrie

Ministère interrogé : Économie, finances, souveraineté industrielle et numérique

Ministère attributaire : [Économie, finances, souveraineté industrielle et numérique](#)

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [21 mars 2023](#), page 2541

Question retirée le : 11 juin 2024 (Fin de mandat)